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Willkommen zurück! 
Hier sind die Nachrichten auf Deutsch in leichter Sprache. 
 
Ich wünsche euch erstmal ein gutes neues Jahr. 
 
Es ist schon wieder so viel passiert. 
Meine Themen heute: 
 

• Lützi 

 
• Silvester 

 
• Und neue Musik 

 
 
Ich bin die Steffi, hi! 
 

 
 
Lützi 
 
Demonstranten: Lützi bleibt! Lützi bleibt! 

 
Lützi ist eine Abkürzung für Lützerath. 
Lützerath ist ein Ort in Nordrhein-Westfalen. 
Ein sehr kleiner Ort, also eher ein Dorf. 
Und Lützi gibt es bald nicht mehr. 
Denn unter Lützerath liegt Braunkohle. 
Braunkohle wird in Deutschland gebraucht, um Strom zu gewinnen. 
Die Polizei hat Lützerath geräumt. 
Dagegen haben viele demonstriert.  
Hunderte von Demonstranten waren dort. 

Ein gutes neues Jahr! 
God fortsättning! 
passieren 
att hända 
 
 
 
 
Silvester 
Nyårsafton 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
die Abkürzung 
förkortningen 
Nordrhein-Westfalen 
förbundsland i västra 
Tyskland 
eher ein Dorf 
snarare en by 
bald nicht mehr geben 
snart inte finnas kvar 
die Braunkohle 
brunkolen 
brauchen 
att behöva 
der Strom 
elektriciteten 
räumen 
att tömma, att utrymma 
dagegen 
mot detta 
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Auch Greta Thunberg. 
 
Greta Thunberg (Übersetzung): Ich weiß nicht, wie die Diskussionen verliefen. 
Aber es ist sehr heuchlerisch, was gerade passiert. Erst an den Demos für Lützerath 
teilnehmen, und dann Lützerath zu opfern. 
 
Greta hat sich für Lützi eingesetzt. 
Mit „opfern“ meint sie, dass Lützerath aufgegeben wird. 
Sie findet es falsch, dass dort Kohle abgebaut werden soll. 
 
 
 
In Lützerath war auch Luisa Neubauer. 
Die hatten wir hier auch schon mal in den Nachrichten. 
 
Thilo: Luisa Neubauer. Hallo Luisa! 
Luisa: Hallo. 
 
Luisa ist die bekannteste Klimaschutzaktivistin in Deutschland. 
Also Deutschlands Greta. 
Und Luisa fand die Polizei in Lützerath sehr brutal. 
 
Luisa Neubauer: Ein Polizeieinsatz, der, aus wirklich überwältigenden 
Berichten, die wir sehen, völlig unverhältnismäßig war. 
 
Jetzt wird viel über die Polizei und den Einsatz gesprochen. 
 
 
 
Silvester 
 
An Silvester wird geböllert. 
Es werden Raketen gezündet. 
Das neue Jahr wird begrüßt. 
Eigentlich. 

verlaufen 
att föras 
heuchlerisch 
hycklande 
passieren 
att hända 
teilnehmen 
att delta 
opfern 
att offra 
einsetzen (für etwas) 
att engagera sig (för ngt) 
aufgeben 
att överge 
Kohle abbauen 
att bryta kol 
 
 
schon mal 
redan en gång 
 
 
 
 
finden 
att tycka 
der Polizeieinsatz 
polisinsatsen 
Berichte (pl) 
rapporter 
völlig 
alldeles 
unverhältnismäßig 
oproportionerlig 
 
Silvester 
Nyårsafton 
böllern 
att smälla 
Raketen (pl) zünden 
att avfyra raketer 
begrüßen 
att hälsa välkommen 
eigentlich 
egentligen 
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Rettungshelfer: In vierzehn Fällen wurden Löschfahrzeuge in einen Hinterhalt 
gelockt, wurden mit Schreckschusswaffen und Pyrotechnik beschossen. Es wurde 
versucht, diese Fahrzeuge zu plündern. Die Rollläden wurden hochgerissen. Das 
sind ganz neue Ereignisse, mit denen wir überhaupt nicht gerechnet haben. 
 
Das sagt ein Rettungshelfer aus Berlin. 
Denn in Berlin kam es zu Vorfällen. 
Polizei und Rettungskräfte wurden angegriffen. 
In einen Hinterhalt gelockt. 
Raketen wurden auf sie geschossen. 
Das hat es so noch nie gegeben. 
 
 
 
Handball 
 
In Polen und in Schweden wird gerade Handball gespielt. 
Die Handballweltmeisterschaft. 
Und Deutschland ist im Handballfieber. 
 
Sportreporter: Boah, spielen die super! Junge, Junge, Junge! Boah, war das cool! 

 
Das deutsche Team spielt gut. 
 
Handball ist Hallensport Nummer eins in Deutschland. 
Es gibt über 750.000 Handballerinnen und Handballer. 
Und 4.100 Vereine. 
 
 
 
Neue Musik 
 
PANTHA: 
Ich hab keine Disziplin, dafür hab ich Stil 
 
Das ist PANTHA. 
23 Jahre alt. Aus Mannheim. 
PANTHA ist eine Newcomerin. 

in vierzehn Fällen 
vid fjorton tillfällen 
Löschfahrzeuge (pl) 
brandbilar 
in Hinterhalt locken 
att locka i ett bakhåll 
Schreckschusswaffen (pl) 
vapen för varningsskott 
Rollläden (pl) 
jalusier 
hochreißen 
att öppna våldsamt 
Rettungshelfer 
räddningspersonal 
Vorfälle (pl) 
incidenter 
Rettungskräfte (pl) 
blåljuspersonal 
hat es noch nie gegeben 
har aldrig tidigare hänt 
 
 
 
 
das Fieber 
febern, upphetsat tillstånd 
 
 
 
 
 
der Hallensport 
inomhussporten 
über 
fler än 
Vereine (pl) 
föreningar 
 
 
 
 
 
 
dafür 
här: istället 
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Und sie ist richtig erfolgreich. 
Sie hat monatlich fast 240.000 Spotify-Hörer*innen. 
In dem Lied geht es darum, dass das Leben manchmal instabil ist. 
Also nicht so ganz sicher. 
 
 
Ich hoffe, ihr kommt stabil durch die Woche. 
Bis zum nächsten Mal. Tschüss!  

erfolgreich 
framgångsrik 
Hörer*innen (pl) 
åhörare (av olika kön) 
darum gehen 
att handla om 
das Leben 
livet 
manchmal 
ibland 
nicht so ganz sicher 
inte helt trygg 
 
 
 
 
 
 
 


